
本轮欧冠意甲老牌强队尤文
图斯遭遇奇耻大辱， 他们在客场
输给了名不见经传的海法马卡
比。 更为糟糕的是， 尤文图斯队
内名气最大的球星迪玛利亚在比
赛中受伤， 据说迪玛利亚会伤停
40天左右。 如果算上阿根廷球星
参加世界杯后回来的休息时间，
尤文图斯再遇 “天使”， 恐怕得
等到明年了。

当迪玛利亚用手捂着大腿后
侧的时候， 很多人都在担心阿根
廷 巨 星 能 否 参 加 世 界 杯 。 其
实 对 于阿根廷队而言 ， 最重要
的就是梅西， 其次是迪玛利亚，
新科美洲冠军其实靠的还是两杆
老枪， 其他诸如劳塔罗、 德保罗
等 “中青年” 球员， 其作用就是
给这 “锋线玄冥二老” 保驾护航
的 。 梅西是阿根廷队的大脑中
枢， 而迪玛利亚则更多扮演终结
者的角色。 去年阿根廷队问鼎美
洲杯， 最终一锤定音的正是迪玛

利亚 。 如果没有梅西和迪玛利
亚， 阿根廷队勉强可以算是二流
球队。 有人分析， 倘若迪玛利亚
无法参加世界杯， 阿根廷队的战
斗力会下降 30% ， 夺冠希望渺
茫。

迪玛利亚休息40天的话， 其
复出时间恰是阿根廷队世界杯首
战沙特队。 从这个时间点上看，
迪玛利亚参加世界杯应该没有大
的问题， 至少他的伤情比同样受
伤的迪巴拉要乐观一些。 阿根廷
队小组的难度非常低， 他们与沙
特、 墨西哥和波兰分在一组。 沙
特队虽然是亚洲劲旅， 但是他们
不具备日本、 韩国、 伊朗那样的
实力 ， 没有挑战世界强队的底
气， 沙特队倒是经常在世界杯上
演 “惨案”。 2002年世界杯沙特
队以0∶8这样令人震惊的比分输
给德国队， 成全了当时还很年轻
的克洛泽。 上届世界杯揭幕战，
沙特队又是5球惨败在俄罗斯队

脚下。 波兰队来自欧洲， 都说欧
洲无弱旅， 但波兰队是标准的弱
旅。 波兰队可说是欧洲足坛著名
的 “南郭先生”， 这几年无论是
欧预赛还是世预赛， 他们总能抽
到好签， 但是到了决赛阶段， 波
兰队又不堪一击。 去年欧洲杯波
兰队一场没赢， 上届世界杯波兰
队也是小组出局。 莱万多夫斯基
“遇强就弱”， 不久前欧国联对阵
荷兰队， 他一脚射门也没有。 这
个组对阿根廷队稍具威胁的， 恐
怕只有墨西哥队。 所以对于迪玛
利亚而言， 小组赛 “养一养” 不
是大的问题， 待到淘汰赛时再发
力不迟。 所以这个伤停40天， 更
像是迪玛利亚为世界杯的 “疗养
蓄力”。

真正称得上冤大头的是尤文
图斯， 在基耶萨长期伤停的情况
下， 他们几乎把前场全部希望寄
托在迪玛利亚身上， 他们与迪玛
利亚的合同更像是 “不平等条
约”。 这么重磅的转会， 仅仅签
了1年。 迪玛利亚在尤文图斯的
表现更像是 “三天打鱼两天晒
网”， 除了联赛首轮以及主场对
马卡比的比赛， 阿根廷人没有拿
得出手的东西。 不停的伤病， 让
迪玛利亚总是缺席重要比赛。 尤
文图斯成了迪玛利亚备战世界杯
的 “疗养院” 和 “健身房”。 说
尤文图斯冤大头， 其实并不止迪
玛利亚一桩买卖， 他们购入的博
格巴和帕雷德斯同样失败。 博格
巴赛季没开始就受伤了， 阿莱格

里只能像 “等待戈多” 那样期待
博格巴复出。 帕雷德斯在国家队
和俱乐部的表现判若两人， 在国
家队他是不停奔跑的永动机， 而
在尤文图斯帕雷德斯则开创了
“站着踢后腰” 的 “新战术”。

世界杯年， 尤其是在冬季进
行的世界杯， 尤文图斯签入这些
只想在俱乐部 “养生” 的世界杯
国脚， 显然犯了战略上的失策。
“老妇人” 的竞争对手那不勒斯
签入的拉斯帕多里和格鲁吉亚
“字母哥” 在双线风生水起， 他
们的新援不参加世界杯而且年
轻———那不勒斯没有因为好面子
而去找那些过气巨星。 尤文图斯
能怎么办呢？ 打掉的牙只能继续
往肚子里咽了。
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尤尤文文最最冤冤

中国女排11日在世锦赛四分
之一决赛中1∶3不敌世界排名第
一的意大利队， 无缘四强。 主教
练蔡斌赛后接受专访时表示， 中
国队多次与强队过招， 慢慢实现
心理上的突破， 年轻球员通过世
锦赛历练迅速成长， 有遗憾也有
收获。

中国队今年与意大利队共交
手4次， 战绩为1胜3负。 世锦赛
第二阶段小组赛中， 中国队曾以
0∶3不敌对手 。 蔡斌总结11日的
比赛时说： “赛前我们制定的计
划是给对手制造更多麻烦， 尤其
针对埃格努布防。 她实力很强，
是世界顶尖球员， 但我们一定要
找到办法， 突破一下。”

埃格努当天得到全场最高的
29分， 包括27次进攻和2次拦网。

“第一局我们有些紧，节奏不
好， 第二局能量一点一点释放出
来。第三局我们心态放得开。对手
大力发球冲击我们， 我们也在用
发球抑制对方， 这局我们把控较
好一些。对方失误偏多，可能想一
口气吃掉我们。 ”蔡斌说，“埃格努
个人能力超强，弹跳、力量出众。
她今天失误很多， 对她的抑制方
面，我们比前几次做得好。 ”

第一局丢掉后， 蔡斌在第二
局换上替补二传丁霞和副攻杨涵
玉， 局势有些起色。

“第一局分球做得不太好，
换丁霞上来想在分球节奏上做出
变化， 尽量让对方不适应， 效果
很明显。” 蔡斌说， “今天我们
全队动员， 每个队员都想上。 替
补队员都起到了作用。”

谈到今年数次和意大利队交
手的心路历程， 蔡斌说： “意大
利队球员久经磨合， 配合默契度
高， 处理球经验丰富， 是世界数
一数二的强队。 跟她们多次交手
对抗， 我们在心态上一场比一场
好 ， 一点一点实现心理上的突
破， 技术上针对意大利队的打法
也越来越清晰。 但在关键时刻，
比如一些乱球的处理上， 我们还
有欠缺。”

根据世锦赛赛制， 中国队与
意大利队两次碰面， 却没有和塞
尔维亚、 美国队等强队比拼的机
会。 在蔡斌看来， 这样的赛制既
有好处， 也有遗憾。

“像意大利队这样的队伍，
多碰几次是好事。 我们必须面对
世界一流强队 。 如果要战胜她
们， 必须摸索出有效的方法， 屡

次交手得来的经验非常宝贵 。”
蔡斌说。

中国队已结束世锦赛全部比
赛， 蔡斌认为， 一批年轻球员经
过世锦赛历练可以迅速成长。

“（针对） 目前这支队伍的
人员配备， 我们出征前就做了充
分的困难准备。 在精气神、 每球
必争方面， 我们做得不错。 技战
术方面还有很多需要提高的地
方。 从结果看， 还是感到有些可
惜。” 蔡斌说。

“这支队伍从组队开始， 我
们最强调的就是团队精神， 这方
面做得很到位。” 蔡斌说， “技
术上的短板我们可以通过训练来
提高， 但不是一朝一夕的事情，
需要时间逐步改进。”

蔡斌表示， 面对世界顶级强
队， 中国队要继续挖掘潜力， 构
建一套攻守平衡的体系。 “攻击
力方面我们必须加强， 要在高水
平竞技的基础上保持攻守平衡，
这个体系必须搭建好， 不然对抗
世界强队就会吃亏。”

本届世锦赛上， 中国队主要
得分手李盈莹格外受到关注。 蔡
斌认为李盈莹攻守平衡， 此次世
锦赛上表现出色， 有巨大潜力成
为世界顶级主攻手。

“这是她第一次以主力身份
参加世锦赛， 很不容易， 进攻在
全队占据了很大比重。 对她整体
表现， 我非常认可。 她完全有潜
力成长为像埃格努这样的世界顶
级球员。” 蔡斌说。

“李盈莹和埃格努的位置不
一样 ， 不能简单地进行数据比
较。 埃格努进攻顶尖， 但防守、
一传一般。 李盈莹进攻不如埃格
努，但防守和一传，在这样身高的
运动员中是很出色的。 ”蔡斌说，
“通过世锦赛， 李盈莹有一些蜕
变，处理球能力明显提高。有时她
性子急了一点 ， 如果再老到一
点， 她会更优秀。” 据新华社

本报讯 （记者 王路曼 ）
近日， 由顺义区总工会主办的
“喜迎二十大 建功新时代” 顺
义区第七届 “最美劳动者” 职
工文化艺术节放飞梦想职工歌
手大赛决赛在顺义区工人文化
宫剧场圆满举办。 从千余名职
工中入围决赛的30名优秀选手
现场放歌 ， 用歌声放飞中国
梦， 唱响新时代。

据了解， 本届歌手大赛自
启动以来， 吸引了该区50多家
单位的近千名职工报名参与。
各单位通过海选、 初赛、 复赛
等环节， 最终民美组4支歌曲、
通俗组17支歌曲入围本次决
赛。

比赛现场， 北京顺义文旅
投资集团公司工会宫香兰演唱
的 《我们的生活多姿多彩 》，

温情朴实的演唱唱出了顺义区
人民的幸福生活； 市政控股集
团工会许文龙演唱的 《只要平
凡》 唱出年轻一代人释怀的洒
脱； 空港经济开发公司工会黄
玉龙演唱的 《鼓楼》， 京味儿
十足， 唱出了京城文化的独特
韵味。

“本届歌手大赛充分展现
顺义区职工践行社会主义核心
价值观积极向上的精神面貌
和时代风采。” 顺义区总工会
相关负责人表示， 今年， 该区
总工会还将开展职工羽毛球、
舞蹈等文体赛事 ， 将继续做
好做实职工文化艺术节、 体育
节品牌活动。 通过扎实开展各
项文体活动， 顺应当代职工群
众对提高文化生活品质的期
待。

本报讯 （记者 周美玉 ）
近日， 中国评剧院星火工程走
进昌平区十三陵镇， 为十三陵
镇域群众带来了一场精彩的传
统评剧演出。

演出在评剧 《阮文追》 选
段 “故乡歌” 中拉开了序幕，
随后 ， 《夺印 》 《小女婿 》
《花为媒》 《刘巧儿》 《包拯
赔情》 《卷席筒》 等多部经典
评剧的选段陆续登场。 在一个
半小时的演出期间， 台上艺术
家们传神精准的表演、 优雅大
气的台风、 嘹亮婉转的唱腔令

观众赞叹不已。
成立于1955年的中国评剧

院， 有较高的艺术水准， 众多
艺术家将平时只能在电视里观
看的传统戏曲带到基层， 丰富
了群众的业余文化生活， 同时
也为基层文化事业注入了新的
活力。 年轻的机关工作人员王
帅说： “传统戏曲比想象中的
要精彩， 能够近距离观看艺术
家们的高水准表演感到非常开
心。 希望今后能够有更多的机
会和传统戏曲进行近距离接
触。”
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顺义区总工会：

职工歌手“放飞梦想”

中国评剧院：

送戏下乡让群众乐享文化大餐

———专访中国女排主教练蔡斌


